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【受取手形】
現状把握

8～9割の方が紙手形をご利用ですが、月に50件弱の方が
大半を占めています。

  

■月に何件くらい受け取っていますか。  

1.受け取っていない

5%

2. ～約50件

81%

3.それ以上

14%

【受取手形】
利用無し

徐々に手形の枚数を減らされていることが分かってきました。

次のページでは「受取手形がある」意見を見てみます。

■受け取っていない理由  

1. 導入当時から受取無し

14%

2. この3年以内に受取

が無くなった

86%
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【受取手形】
利用有り

■現在も受け取っている状況  

この3年で受取件数が半分以上、減っています。

1.この3年間と比較

して受取件数はほ

ぼ変わっていない

6%

2. この3年間と比較

して受取件数は減

少しているが、半

分には満たない

31%3. この3年前と比較

して受取件数が

50％以上減少した

63%

【受取手形】
廃止後どうする?

■受取手形廃止に向けての現状や対応策  

  

4割以上の方が、「でんさい」への移行を進めていらっしゃるよう
です。

1.「でんさいネッ

ト」への切り替えを

各取引先へ要望して

いる

47%

2. 「振込」への切り

替えを各取引先へ要

望している

2%

4.取引先の意向に従

うので特に準備をし

ていない

51%

5.何をすれば良いか分からな

い
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【達人ソフト機能】
電債/債権

■達人製品の中の「電子記録債権」について

「手形の達人」や「電債の達人」に「でんさい」機能があるこ
とはご存知ですか。
  

  

「知っているが使えていない」・「知らない」と回答された方で、
ご希望者様にはデモやお電話などで、サポートを実施しました。

ご希望の方はご連絡下さい。

1.知っているの

で、既に使って

いる

74%

2. 知っているが、

使い方を知らない

ため手を付けてい

ない

17%

3. 知らない

9%

【電債/債権】
登録方法

■達人への債権（入金）登録方法  

  4割強の方が、取り込み機能を使っています。

→効果:入力ミスがなくなります。

1. 手入力

49%
2.でんさいネット（銀行HP）

からテキストファイルをダウン

ロードし、達人へ取り込んでい

る 44%

3.他システムからのファイルをイン

ポートしている 7%
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【支払手形】
現状把握

■月に何枚くらい発行していますか
  

  

「8割～9割の方が紙手形をご利用ですが、月に50件弱の
方が大半を占めています。

1. 発行していな

い

16%

2. ～10件

44%

3. ～50件

32%

4. それ以上

8%

【支払手形】
発行無し

■発行していない理由
  

  

3年以内に発行を無くした結果が分かりました。

1.導入当時から発

行無し

68%

2.この3年以内に発行が無く

なった

32%
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【支払手形】
発行有り

■現在も支払っている状況  

  

7割の方が、発行を半分以上減らしています。

1.この3年間と比較して発行件

数はほぼ変わっていない

16%

2.この3年間と比較し

て発行件数が減少し

ているが、半分には

満たない

21%
3.この3年間と比較し

て発行件数が50％以

上減少した

63%

【達人機能】
電債/債務

■達人製品の中の「電子記録債権」について

「手形の達人」や「電債の達人」に「でんさい」機能がある
ことはご存知ですか。

「知っているが使えていない」・「知らない」と回答された方で、
ご希望者様にはデモやお電話などで導入のサポートを実施し
ました。ご希望の方はご連絡下さい。

1. 知っているので、

既に使っている

61%

2. 知っているが、使い

方を知らないため手を

付けていない

26%

3. 知らない

13%
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【電債/債務】
登録方法

■銀行への債務（支払）登録方法  

  

4割強の方が、出力機能を使っています。

→効果:一括登録が可能なため、時間短縮につながります。

1. 達人から出力した

ファイルをでんさい

ネット（銀行HP）

へアップロードして

いる

34%

2. 達人からの出力機

能を使っていない

66%

【支払手形】
廃止後どうする?

■支払手形廃止に向けての現状や対応策  

  

7割強の方が「でんさいネット」へ順次移行しています。

1. 「でんさいネット」

へ移行中

53%

2. 「振込」へ移行中

0%

3.一部は取引先の同意

が得られていない

17%

4. 取引先の意向に従う

27%

5. 廃止されるという実感が無い、廃止（後）

のイメージがついていない 3%
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【でんさい】
メリット

■「でんさい」へ移行して良かった点について  

  

コストカット（印紙税や郵送料）・工数削減につながった方が
多いです。

1.コストカットに

つながった

37%

2.工数削減につながった

42%

3.属人的作業では無

くなった

9%

4.ヒューマンエラーが減少した 12%

まとめ
 受取＆支払手形は順調に減らしていることが分かりました。

 切り替えを進めている現状の中で、2024年8月現在の当社アンケートでは、8-9割は
紙の手形を未だ利用していることも把握できました。

 手形から振込では無く、でんさいネットへ切り替える方が大半です。

 手形運用からでんさいネットへの切り替えまでは、半年～1年くらいかかっているようです。
マスター準備や別システムからの入出力などを利用する場合は、さらに期間が必要です。
（弊社サポートセンターや営業への問い合わせより）

 上記のことを踏まえて、遅くとも2025年早々の準備開始をオススメします。
※2021年6月、政府による2026年度手形廃止の方針から残り2年半となりました。

※2024年9月に入り、三井住友銀行様は廃止を前倒しするニュースを出しました。

※弊社HPにも「でんさいネット」導入手順を掲載しています。ご参考まで。
よくあるご質問 https://union.tayori.com/q/tatujinfaq/category/71975/
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アンケート回答への
ご協力有難うござい
ました。


